

**ANALISA HUKUM ISLAM TERHADAP TRADISI
KELILING PUNDEN DALAM PERNIKAHAN DI DESA
BAKARAN WETAN KECAMATAN JUWANA
KABUPATEN PATI**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Hukum Keluarga Islam (HKI)**

Oleh:

**Pratika Nur Rif'ah
NIM 1720110076**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PRODI HUKUM KELUARGA ISLAM
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

Email: syariah@iainkudus.ac.id, syariahiainkudus@gmail.com

Web: www.iainkudus.ac.id, syariah.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Pratika Nur Rif'ah
NIM : 1720110076
Fakultas : Syari'ah
Program Studi : Hukum Keluarga Islam
Judul : Analisa Hukum Islam Terhadap Tradisi Keliling Punden Dalam Pernikahan Di Desa Bakaran Wetan Kecamatan Juwana Kabupaten Pati.

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **01 Mei 2021** sampai **12 November 2021** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 12 November 2021
Pembimbing

Dr. Moh. Shohibul Itmam, M.H.
NIP. 197902152009121003



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

Email: syariah@iainkudus.ac.id, syariahiainkudus@gmail.com

Web: www.iainkudus.ac.id, svariah.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Pratika Nur Rif'ah/1720110076

Fakultas/Prodi: Syariah/Hukum Keluarga Islam

Judul : Analisa Hukum Islam Terhadap Tradisi Keliling Punden dalam Pernikahan di Desa Bakaran Wetan Kecamatan Juwana Kabupaten Pati

Telah diujikan pada **05 Januari 2022** dan dinyatakan **Lulus** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Lina Kushidayati, S.HI., MA.</u> NIP.19800703 200912 2 002 Ketua/Penguji I	24 / 2022 / 1	
<u>H. Fuad Rivadi, Lc., M.Ag.</u> NIP. 19760925 200604 1 002 Penguji II	24 / 2022 / 1	
<u>Inna Fauziatal Ngazizah, M.H.I.</u> NIP. 19911011 201903 2 013 Sekretaris/Penguji III	24 / 2022	
<u>Dr. Moh. Shohibul Itmam, M.H.</u> NIP. 19790215 200912 1 003 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum.</u> NIP. 19650511 200003 2 001 Dekan Fakultas Syariah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Pratika Nur Rif'ah** NIM **1720110076** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Pati, 28 September 2021

Yang menyatakan,



Pratika Nur Rif'ah
NIM. 1720110076

MOTTO

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

Artinya: “*Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan.*”



PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Dengan segala ketulusan dan kerendahan hati, skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tercinta, Bapak Supari dan Ibu Suripah terimakasih untuk kasih sayang, semangat serta doa yang tidak pernah putus untukku, restu, dan dukungan di setiap langkah hidupku serta segala bentuk pengorbanan yang telah kalian berikan kepadaku.
2. Keluarga besar yang selalu mendukungku untuk mencari ilmu.
3. Teman spesialku M. Yusrul Falah, terimakasih telah menemaniku dan mendengarkan segala keluh kesahku selama proses penyusunan skripsi ini.
4. Sahabat-sahabat saya Dian Saputri, Crew8, Zuni Ulfiana, Ana Ismawati, Wasiatun Ni'mah, Noor Rahmatun Nikmah, Winarsih yang sudah membantu, mendukung dan memberikan semangat untuk saya dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Teman-teman HKI-B IAIN Kudus angkatan 2017, teman seperjuangan yang selalu memberi semangat dan solusi.
6. Seluruh Dosen dan Staff/Karyawan Prodi Hukum Keluarga Islam yang sudah membagikan ilmu serta memberikan arahnya.
7. Serta untuk semua orang yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, terimakasih atas segala doanya.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Transliterasi dari teks/abjad Arab ke teks/abjad Latin berdasarkan SKB Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Nomor: 158/1987 dan nomor: 0543b/U/1987, tertanggal 22 Januari 1988.

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	َ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/d	ن	N/n	ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	ُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ها	H/h	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع awal	‘A’/a	ء	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَكِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	Rabb	عَالَمِيّ	‘ālamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	Qara’a	الْفُرُوعُ	Al-furū’	الْقَمَرُ	Al-qamar	غَيْرِيّ	gairī
قَرَاءَ	Qara’a	الْقَضَاءُ	Al-qaḍā	الشَّمْسُ	Al-syams	سَيَّيْ	Syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah		

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas limpahan rahmat serta karunia-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “ANALISA HUKUM ISLAM TERHADAP TRADISI KELILING PUNDEN DALAM PERNIKAHAN DI DESA BAKARAN WETAN KECAMATAN JUWANA KABUPATEN PATI” ini sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar Sarjana Strata Satu Program Studi Hukum Keluarga Islam IAIN Kudus. Sholawat serta salam penulis sampaikan kepada junjungan Nabi Agung Muhammad SAW yang telah memberikan pedoman hidup untuk keselamatan umat di dunia.

Penulis menyadari terselesaikannya skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan, bantuan, serta dukungan dari berbagai pihak. Sehingga pada kesempatan ini dengan rasa hormat, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang terlibat yang membantu secara langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan skripsi ini, khususnya kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundzakir, M.Ag., selaku rektor IAIN Kudus.
2. Dekan Fakultas Syariah ibu Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum.
3. Ketua Program Studi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari’ah bapak H. Fuad Riyadi, Lc., M.Ag.
4. Dosen Pembimbing Skripsi, yang selalu membimbing serta memberikan arahan dalam proses penyusunan skripsi bapak Dr. Moh. Shohibul Itmam, M.H.
5. Para Dosen Fakultas Syari’ah yang telah memberikan banyak ilmu, serta do’a selama penulis mencari ilmu di IAIN Kudus.
6. Bapak Wahyu Supriyo S.H selaku Kepala Desa Bakaran Wetan Kecamatan Juwana Kabupaten Pati.
7. Kepada orang tua keluarga tercinta yang tiada henti memberikan kasih sayang, semangat serta dukungan.
8. Pemerintah Desa Bakaran Wetan dan seluruh warga masyarakat Desa Bakaran Wetan Kecamatan Juwana Kabupaten Pati.
9. Serta seluruh rekan-rekan penulis baik di lingkungan kampus IAIN Kudus maupun tidak yang telah memberikan kritikan dan saran.

Untuk semua bimbingan dan arahan yang telah diberikan kepada penulis, maka dari itu penulis mengucapkan terima kasih. Semoga kebaikan Bapak/Ibu sekalian mendapatkan balasan yang berlipat dari yang Maha Kuasa, Aamiin. Karena penulis menyadari banyaknya kekurangan dan kekhilafan dalam penulisan skripsi ini mengingat terbatasnya kemampuan sebagai seorang makhluk. Dan hanya Allah jualah yang merupakan sumber semua kebenaran dan kesempurnaan. Untuk itu, penulis dengan senang hati menerima kritik serta saran dari pembaca yang bertujuan untuk meningkatkan mutu skripsi ini.

Akhir kata penulis harapan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua, khususnya bagi mahasiswa IAIN Kudus.

Pati, 28 September 2021



Pratika Nur Rif'ah

1720110076

